

# EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Año XXXII

Capital un mes. . . 1 peseta  
Fuera: trimestre. 4  
Número suelto 5 céntimos

Sábado 2 de Mayo de 1914

(No se devuelven los originales)

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración  
Imp. y Lit.ª de Alonso Hijos  
Mayor principal, núm. 71

Núm. 9.338

**Doctor**  
Medico militar  
Especialista en  
medicinas de la  
maternidad.  
Consultas de 12 a 2 y de 3 a 5.  
Calle de Barrioviejo, núm. 3

**Dr. Ortiz**  
oposición  
en Partos, enfer  
Matris y Vias uri  
Consultas de 12 a 2 y de 3 a 5.  
Calle de Barrioviejo, núm. 3

## CARTA DE MADRID

Abril 30

Sr. Director:  
Desde que se conocieron los resultados totales de las elecciones no se vio clara la situación de este Gobierno en una ni en otra Cámara, pues en ninguna contaba con una mayoría bastante a permitirle una vida tranquila sin dependencias de otros elementos políticos que los de su partido.

Nació, pues, a la vida parlamentaria este Gobierno en un ambiente de embarazo y de zozobra.

Desde luego se dijo que las dificultades de una mayoría efectiva donde más y más pronto se tocarían sería en el Senado y ha sido así efectivamente.

Apenas empeñado el debate sobre la contestación al Mensaje de la Corona las dificultades de alzan como un manto ante el Gobierno Dato. Estos días de revuelo constante en aquella Cámara lo que ha ocurrido era sencillamente que se buscaba por todos los medios y con el mayor interés la manera de evitar que la votación sea nominal en el Mensaje o en cualquiera de las enmiendas porque si así no ocurre puestos a votar vendrá el desastre.

Es el Senado una Cámara muy heterogénea. Allí la excisión maurista de los elementos del partido conservador es importante por el número y por las personalidades que la han hecho. Exteriorizarla en votos sería un quebranto serio para el Gobierno. Además los prietistas están dispuestos a darel disgusto tan pronto como se les presente ocasión. El Gobierno carece de mayoría. Aun retirándose los romanonistas en número bastante para que el Gobierno fuera derrotado, el señor Dato tendría que llevar a Palacio una cifra de votación escasa, ridícula, y esto es también para el Gobierno un fracaso.

Las gestiones para evitar que tal suceda, aunque ayer se aseguraba que habían fracasado, siguen a estas horas, seguirán de fijo hasta el último momento. Si al fin se evitará la votación nominal es lo que no se sabe. Conviene no olvidar que en la Alta Cámara ha de irse a ella con qué haya un solo senador que lo pida. Hay malestar indudable y ambiente de intensas dudas. ¿Qué pasará? El enigma de todos modos ha de aclararse pronto.

Esto es lo que pasa. Hablemos algo de lo que los comentaristas dicen. No ha faltado hasta quien asegura que antes de llegar a la votación nominal, Dato está dispuesto si no ve el medio de evitarla a plantear la cuestión de confianza.

Esto no parece probable. ¿A qué buscar la ratificación de la regia confianza para ser derrotado luego en la Cámara y tener que plantear otra vez la cuestión? Mas bien después de la derrota. Y entonces pudiera, dicen algunos, acontecer que por tratarse de unos momentos de excepción en la política del país, el rey siguiera depositando su confianza en Dato para que gobernase con el apoyo de la otra minoría dinástica la acaudillada por el conde de Romanones.

Otros dicen que Besada sería entonces jefe del Gobierno. Hay muchos que no creen esto para tan pronto.

Y por último, hay va esta versión que algunos señalan como posible de resultar confirmada relacionándola con las gestiones que estos días

viene realizando el señor La Cierva. Dicen que la actitud de éste es simplemente la de armonizar a unos y otros conservadores en esta forma. Al Gobierno decirle: Está visto que sin Maura, no podeis gobernar porque no habeis acertado a traer a las Cámaras la mayoría estrictamente necesaria para ello. Sin Maura careceis de fuerza y de autoridad. Pero Maura no puede ahora recoger el poder teniendo en cuenta sus reiteradas manifestaciones en este sentido. La reconciliación ha de ser no porque Maura dé beligerancia a vuestros actos. Vosotros sois los que habeis de venir a Maura. Y podeis venir a él dejando el Gobierno a un gabinete Rodríguez San Pedro que sería el puente para que unida con él la mayoría y tras breve etapa de Gobierno siguiendo las normas y las inspiraciones de Maura, éste recogería luego el poder. Es el único modo de que la situación conservadora se consolide. De otra manera, haya los Gobiernos que haya, presidados quien los presida, la situación conservadora será efímera y se perderá todo. Los amigos más íntimos de Dato y Sánchez Guerra, rechazan la posibilidad de que esto ocurra. Otros, le consideran posible. Dicen que venido al poder Rodríguez San Pedro, todos los conservadores que tienen asiento en las Cámaras serían «ipso facto» mauristas. Acaso algunos, muy pocos, se retraerían algo pero frente a la autoridad de Maura no se atreverían a hacer oposición.

Todo esto lo consignamos porque se dice por ahí. Lo que haya de cierto, lo que vaya a pesar, no es nada fácil predecirlo.

Mayo 1

Las gestiones que naturalmente ha venido haciendo el Gobierno estos días para no sufrir un serio revés en la votación de la contestación al Mensaje de la Corona en el Senado, han dado para él el resultado apetecido. A estas horas no es aventurado suponer que desde luego, el Gobierno tendrá mayoría en la Alta Cámara, si no una mayoría grande, la suficiente para aprobar la contestación del Mensaje y poder estar luego en condiciones de continuar gobernando con el apoyo de la minoría romanonista. Es posible que después de la votación, como suponen muchos, se plantee la cuestión de confianza, siendo desde luego, segura la rectificación de los poderes al señor Dato.

Las gestiones que se hacían estos días para llegar a la unión de los liberales en el discurso del señor Santamaría ayer en el Senado tuvieron su fin y su definitivo fracaso. Parece que lo que se intentaba era unir a romanonistas y garetiprietas bajo la jefatura de Montero Ríos. Y era natural que fracasara el intento que ha sido un verdadero aborto, dadas las condiciones de la personalidad que se quería colocar al frente del movimiento. Montero Ríos ha pasado ya. Representa una vieja política que no tiene, no puede tener en estos momentos, fieles partidarios. Pudo ser jefe de los liberales, fué jefe del Gobierno y hubo casi como alma que lleva el diablo. Su política no es la de afrontar las responsabilidades del bando. Fué siempre Montero, y mas ahora, un político de entre bastidores. Aun después de la resolución que contra sus intemperancias de siempre tomó el conde de Romanones en las postrimerías de su etapa de Gobierno no sirve, como no sirvió generalmente para realizar labor alguna práctica y positiva, pero sí para

hacer labor de negación cuando se le contraría en alguna de sus aspiraciones, que suelen ser más de las convenientes al interés del partido y acaso del país.

Las negociaciones para unir a los conservadores, las continúa cada vez con mayor empeño, según se afirma, el señor La Cierva. Ayer Sánchez Guerra dió a entender que no será imposible que tarde o temprano se llegue a esa unión.

Y no ha faltado quien al conocer estas manifestaciones del ministro de la Gobernación haya dicho que por él lo sentiría porque es uno de los pocos hombres de esta situación que al hacerse la unión serían condenados a perpetuo destierro del gobierno.

La discusión del Mensaje de la Corona en el Senado ha continuado desenvolviéndose en una atmósfera de tranquilidad y en ella parece que ha de concluir. La expectación gira en derredor del discurso de Allendesalazar de quien a estas horas nadie ha podido obtener declaración alguna que permita saber qué sea su punto de vista y hasta que punto su actitud será de oposición contra el actual Gobierno.

Comenzaron ayer en el Congreso los ruegos y preguntas y al ministro de Gracia y Justicia, que no está ya por cierto para llevar estos trotes, correspondió llevar el peso de las horas de sesión destinadas a ellas. Dos oradores cultivaron con fortuna la nota cómica. Sobre todo Barriobero, que produjo gran regocijo en toda la Cámara cuando decía al señor ministro de Gracia y Justicia que se cogía la cartera con panel de indulgencias.

El señor Soriano hizo reir también. Pero sobre todo causan las preguntas de este señor un ambiente de desconsuelo.

Ya se le ha conocido. En todas las legislaturas pide los mismos documentos, hace la misma larga serie de preguntas, anuncia los mismos terribles debates y luego el tiempo va pasando y no debate nada ni hace nada. Se le escucha, pues, sin interés atento solo al regocijo que con alguna frase ingeniosa pueda causar. Y así fué ayer.

Causó hilaridad aquella parte del discurso en que llamó a Vadillo palmera en el desierto del banco azul y aquellas alusiones a su tristeza y a la muerte próxima del Gobierno no porque nadie crea seriamente en ella sino porque estas cosas fueron dichas con gracia.

El cansancio del Marqués contestando tanta pregunta y tanto anuncio de interpelación se advirtió bien pronto y el presidente queriendo ser piadoso con él le puso en trance de ridículo cuando estando presente en el banco azul contestó a un señor diputado que la mesa trasladaría el ruego al ministro de Gracia y Justicia. También se permitió el Marqués hacer algún chiste que rió la Cámara. A Vadillo, como a los músicos viejos, le queda el compás.

nadores civiles de las provincias, en delegación del ministro de Fomento, para que hasta el 25 de Mayo próximo puedan declarar, con carácter provisional, la utilidad pública de caminos vecinales y puentes económicos que se hayan sometido a información pública durante el plazo prescrito de quince días, y respecto de la cual no tengan duda alguna, sin perjuicio de ser resuelta definitivamente dicha declaración por el señor ministro de Fomento, antes ó después de la celebración del citado concurso en el indicado día 25 de Mayo.

## Información general

Asturias

Oviedo

**Robo escandaloso.**—En Trubia se ha cometido durante la pasada noche un robo importante y escandaloso por la audacia que revela.

Los ladrones hicieron 18 barrenos en la puerta de un comercio de don José Conde, saltaron la cerradura y se llevaron la mayoría de las existencias.

Asombra el cinismo de los «cacos», que ó tuvieron que realizar numerosos viajes para portear los géneros robados ó emplearon a tal fin un carro. Cualquiera de las dos hipótesis acusa una audacia sin límites.

**Elecciones.**—Se ha verificado hoy elección parcial en el distrito de San Martín, donde el domingo anterior rompieron las urnas los pidalinos.

Estos se echaron a la calle á primera hora, ejerciendo fuerte presión sobre el Cuerpo electoral.

Los curas acompañaban á los electores á los colegios.

Este distrito era de abolengo conservador.

La elección fué intervenida por un notario que llevaron los caciques.

A pesar de todo, el candidato reformista alcanzó el primer lugar, derrotando al pidalino.

**Un niño despeñado.**—Los niños del colegio que los padres Agustinos tienen en Llanes paseaban ayer tarde por la Peña de San Roque. Tres de los alumnos separáronse de sus compañeros y tomaron un atajo por el que se llegaba antes al sitio designado para merendar. Cuando al regreso pasaron lista los frailes, se observó la falta de uno de los alumnos. Salieron inmediatamente en su busca, y fué hallado muerto en el fondo de un barranco.

El desgraciado niño era sobrino de la marquesa de Argüelles.

Vizcaya

Bilbao

**Fuego en un Astillero.**—En el dique de Euskalduna se declaró esta noche, a las diez un gran incendio, que se propagó al astillero.

A las doce de la noche los bomberos lograron localizar el siniestro.

Las pérdidas son de importancia.

Andalucía

Córdoba

**Ejecución de un reo.**—Ayer mañana a las ocho fué ejecutado «El Brasileño», el cual en las últimas horas de la madrugada, padeció repetidos ataques epilépticos.

Aunque el médico de la carcel le suministró un antiespasmódico, no pudo obtenerse resultado satisfactorio alguno. Cuando llegó la hora de cumplirse el fallo de la justicia, el «Brasileño» no había recobrado el conocimiento. En vista de ello, los religiosos se negaron a conducirlo al patíbulo.

El sepulturero y el verdugo se brindaron a sustituirles, lo que produjo la consiguiente impresión.

Ejecutado el reo, metiéronse sus restos mortales en una caja, siendo conducido acto seguido al cementerio.

## Los caminos vecinales

Real orden interesante

Publica la Gaceta la siguiente Real orden dirigida á los gobernadores por el ministro de Fomento:

«Para dar facilidad á los pueblos que desean acudir al segundo concurso de subvenciones de caminos vecinales y puentes económicos, y no tuvieron la previsión de solicitar con tiempo suficiente la declaración de utilidad pública exigida para unos y otros por las disposiciones vigentes,

«Su majestad el rey (q. D. g.) ha tenido á bien autorizar á los gober-

## LA FUNERARIA

### Viuda de Bontfyuelo

Fundada el año 1870  
Corresponsal de pompas fúnebres de Madrid.  
Única agencia que dispone de servicios completos.

Mayor Principal, 184 y 186

PALENCIA

## Alubias para sembrar

Gran surtido y variedades.  
Ultramarinos de Julian Diez.

LA SOCIEDAD COMERCIAL

## Viuda de Escudero y C.ª

SE HA TRASLADADO

A LA CALLE MAYOR P. AL., NÚMS. 130 AL 136

donde se establece definitivamente

Almacén de drogas y productos químicos y farmacéuticos. Perfumería de las mejores marcas extranjeras y nacionales. E. peñas y cepilleras de todas clases. Barbijos y pinturas. Ortopedias. En su nueva y magnífica instalación encontrará el público á todas horas y á precios ventajosos, cuanto pueda necesitar en el ramo de Droguería y Perfumería.

La casa más antigua en Palencia

en los artículos que expende

## V.ª de Escudero y C.ª

Mayor principal, 130 al 136

## Federación Católica Agraria de Palencia

Abre un concurso para proveer una plaza de auxiliar en la Administración.  
Precisó conocer la contabilidad por partida doble.

Las solicitudes, al Administrador Don Santiago Pérez, hasta el día 4 de Mayo.

## Sombreros

Para adquirir los últimos modelos de la temporada, ha salido para Madrid la señora Viuda de Seneque, lo que participa a su clientela y al público en general.

## Anuncio

La caja de ahorros y Monte de Piedad de esta Ciudad abre un concurso por término de diez días para la provisión de la plaza vacante de Depositario-Contador de este Establecimiento, bajo las condiciones que están de manifiesto en las oficinas del mismo.

Palencia 30 de Abril de 1914

RELOJ DE GRAN PRECISION  
MARCIANO ALONSO  
EL MEJOR Y EL MAS ECONOMICO



# La fiesta del trabajo

En el juego de pelota se celebró ayer a las diez y media de la mañana el anunciado mitin obrero, que presidió el compañero Ruiz, presidente del Centro Obrero.

Hicieron uso de la palabra el joven socialista Pedro Manuel, quien dijo, que el acto que se celebraba, no significaba un día de fiesta para la clase trabajadora, sino que tenía por objeto dar fé de lo que representaba.

Después habló de la guerra de Marruecos y de la emigración que están consumiendo las energías nacionales.

A continuación el concejal vallisoletano Martín Sanz, ocupa la tribuna, tratando del acto que se celebra que tiene gran importancia, porque la fiesta del Trabajo es mundial.

La clase burguesa—añade—se cree que el día 1.º de Mayo le dedica la clase trabajadora a la holganza, y no es así porque es el día que más trabaja.

Trata de la necesidad apremiante de pedir a los poderes públicos leyes protectoras para la clase trabajadora; de la guerra para la que tiene frases de condenación; del problema de la agricultura del que dice que apesar de constituir la fuente de riqueza de este país nadie se preocupa de él, y por último, trata del pavoroso problema de la emigración.

Después el concejal palentino Victoriano Zarzosa dijo que había estado cuatro meses en el «Hotel de los reyes» (risas) que es magnífico, donde sino ha sufrido torturas materiales las ha sufrido morales, pues de los presos que van a esta cárcel los más incultos son los de Palencia y su provincia.

Ataca a la juventud que en vez de leer libros provechosos se dedica a la lectura de libros sicalípticos y a cometer «gansadas» por las calles.

Censura a la intelectualidad palentina de la que dice que es caduca y malsana y nada se puede esperar de ella por que no hace nada más que pasear de día y de noche.

Le sucede en el uso de la palabra el Secretario de la Unión General de Trabajadores, Vicente Barrio, que empezó diciendo que le extrañaba que en Palencia no asistiese a las reuniones obreras, esos que se denominan intelectuales, y que no son sino una plaga de parásitos que nada producen.

Dice después que la fiesta del trabajo, tiene por objeto decir cuales son las aspiraciones de la clase obrera, y pasar revista a la burguesía.

Queremos, añade, que los gobiernos así como dedican millones de pensiones para determinados elementos de la Sociedad, dedique algunos centenares de miles de duros a los que han envejecido por el rudo trabajo.

No os he de hablar de cosas locales, porque sería empequeñecer la angusta fiesta del 1.º de Mayo.

Se ocupa de la guerra de Marruecos y del dictamen del Consejo de Estado, que dice que no la hay para que a ella no vayan los soldados de cuota.

Dice que esto es una injusticia notoria que no puede tolerarse.

La guerra de Marruecos no solo perjudica a la clase obrera, sino que también a la capitalista.

Oficialmente se sabe que en la campaña van ya gastados 600 millones de pesetas.

En una nación donde un maestro está pagado con 1'25 ó dos pesetas de sueldo diarias, donde el comercio está paralizado, la industria empobrecida; en un país donde como el nuestro la mortalidad es producida en mayor parte por la tuberculosis, baldón de ignominia de los pueblos cultos y civilizados, en un país donde el caciquismo con sus tentáculos que espere por todas partes, convierten los sentimientos de fraternidad en odios, donde la justicia se rompe en manos de un cacique, aquí donde el gobierno está constituido por serviles que llevan a Marruecos la sangre que debiera correr por las arterias españolas, ¿no es un desati-

no que pretendamos conquistar Marruecos teniendo que hacer tanto en España?

Y porque nos oponemos a la guerra nos llaman antipatriotas y aquí no hay más antipatriotas que éstos que se dividen en tres grupos: 1.º el gobierno, 2.º los caciques, 3.º los que tienen deseos imperialistas que sabiendo que perjudican a la nación pretenden conquistar terrenos.

Hablando de política dice que es una vergüenza en España, pues todos los políticos de altura se pelean por el poder, nada más que por el turrón.

Acercas del Parlamento dice que es vergonzoso y que se ha convertido en una banca de lavanderas.

Después trata del capital y del trabajo, diciendo que las ideas socialistas, van triunfando en todo el mundo como lo demuestran las elecciones de Italia y Francia.

Dice que hay que hacer la revolución social, pero no para comerse los frailes crudos, sino para conseguir mejoras en la cultura, para que haya más alegría en los hogares proletarios, para que el obrero pueda vivir en mejores condiciones.

Ocupándose de las banderas que adornan la Tribuna, cuyo color es rojo, dice que no simboliza el exterminio, sino la sangre que da vida al hombre.

Tras de ellas, vayamos ordenadamente como un solo hombre para demostrar que el pueblo no está dispuesto a morir por depauperación.

El señor Barrio así como los demás oradores fueron muy aplaudidos, dándose entusiastas vivas a la Fiesta del Trabajo y a la Paz Universal.

A continuación se organizó la manifestación, que recorrió el itinerario de anteriores años, ordenadamente, dirigiéndose al Gobierno haciendo entrega al señor gobernador civil las siguientes conclusiones que fueron aprobadas.

Terminación de la guerra de Marruecos;

Interin dure ésta, que vayan a ella los hijos de los ricos, como van los hijos de los pobres;

Derogación de la bochornosa ley de Jurisdicciones;

Extensión de los beneficios de la ley de Accidentes del trabajo a los obreros agrícolas;

Reducción de la brutal jornada de trabajo que realizan los dependientes de comercio;

Supresión del trabajo nocturno en el ramo de la panadería;

Leyes y disposiciones en favor de las Cooperativas y Mutualidades Obreras, autorizando a éstas para tener farmacias propias siempre que cumplan las leyes de Sanidad, y según proyecto aprobado por el Instituto de Reformas Sociales en 10 de febrero de 1909;

Amnistía para todos los procesados y condenados por delitos políticos y sociales.

Por la tarde se celebró en el Sotillo la Jira, asistiendo numeroso público, organizándose animados bailes hasta el anochecer en que aquella se terminó sin que hubiera que lamentar incidente alguno desagradable.

## La excursión escolar leonesa

En el tren de la tarde llegaron ayer las profesoras y alumnas de la escuela normal de Maestras de León, siendo recibidas por la Directora y profesoras de esta y de las escuelas públicas,

Los andenes de la estación se hallaban llenos de público predominando las alumnas de esta Normal, quienes saludaron a sus compañeras con prolongados aplausos.

Figuran en la excursión 27 alumnas pertenecientes a los dos cursos del grado superior y segundo elemental, siendo acompañadas por la profesora de labores doña Mercedes Monroy, la de letras señora María del Rosario Díaz Gómez y la auxiliar doña Francisca López.

El alcalde señor Ortega Romo saludó en el Hotel Samaria a las profesoras y alumnas.

Después de descansar, visitaron anoche la iglesia de San Francisco

donde dieron principio los ejercicios del mes de Mayo que las Hijas de María celebran en honor de su excelsa Madre y luego animaron con su presencia el paseo de la calle Mayor que se vió concurridísimo.

Las profesoras y alumnas leonesas han visitado esta mañana la fábrica de cerámica de don Cándido Germán y después los talleres de los señores Arroyo y Gallego.

Esta tarde visitarán la Catedral y las riberas.

A las seis serán obsequiadas con un «lunch» en el Hotel Samaria donde se hospedan, por las profesoras y alumnas de la Escuela normal de esta capital.

Mañana visitarán otros monumentos y regresarán a León en el tren mixto de la tarde.

Al saludar a las distinguidas profesoras y alumnas que honran y animan nuestra ciudad, deseamos que lleven tan grato recuerdo de la misma, como le dejan entre nosotros.

## Conformes con Marciano

El artículo que con el título «A la prensa que personaliza» publicas en *El Día* del jueves pasado, le hemos leído con gusto, porque encierra un fondo de razón y verdad con el que estamos conformes.

Dices muy bien; aquí, por regla general, todo se personaliza y este no es pequeño inconveniente para cuanto se intente, ya en política, ya en discusiones periodísticas, etc., etc., pero este es defecto no de *El Diario*, pues tu periódico incurre en tal falta censurable y hasta, si se quiere, con más frecuencia y ensañamiento, como así lo hemos comprendido al ocuparse de la inmoralidad en los cines y en la contestación que a nuestro suelto del martes publicó al día siguiente, y en el que habrás visto, Marciano, que no correspondía a nuestro suave suelto la dureza con que nos trataba *El Día*, y menos las amenazas que a nuestra vida privada nos dirigía.

Tu artículo, aunque desde luego apasionado, está inspirado en esta ocasión en algo que puede a todos hacernos comprender que una cosa es la entidad periódico y otra la personalidad de sus propietarios, a los que por ambos debe guardarse los debidos respetos.

Crees, y nosotros también, que *El Día* hace perfectísimamente en censurar—siempre, añades, que lo haga con justicia, claro.—Nosotros entendemos que es la misión del periódico, pero siempre que lo hagas buscar en la censura, sincerarse ante la opinión de faltas porque a él se le ataca, y decimos esto, fundándonos en que actualmente viene comentándose por la opinión la conducta de tu periódico en el asunto del derribo de la ermita de los «Caracoles».

Además si el periódico solo informa a sus lectores cuando censura, no es obrar con imparcialidad, y lo justo es asimismo dar cuenta y aplaudir lo bueno, y no callarse esto porque la Empresa del «Salón Novedades» sean los propietarios de *El Diario*, lo cual denota una animosidad contra éstos manifiesta, máxime cuando ellos han tenido para con *El Día* la atención que como periódico se merece.

Tú no ignoras que del «Salón Novedades» te ocupaste el día 21 de marzo y la Empresa nada contestó a lo que en *El Día* decías. Esto, corrobora, que *El Diario* reconoce el derecho de crítica o censura.

Estamos de completo acuerdo, Marciano, en que todo el mundo tiene derecho a censurar y que la prensa debe de ser el portavoz de la censura, si ésta está justificada; pero permite que en esta ocasión te digamos que se ha extralimitado porque en el «Salón Novedades» no exhibió su «corpanchón» una artista «indecorosa» conceptos duros que empleas desconociendo las condiciones de la artista que ha trabajado.

Dices que al periódico (a *El Día*) le defienden sus redactores; así debiera de ser, pero creemos que no sucede. A tu padre le defiendes tú. Es muy justo y lo consideramos un deber. No hacerlo sería impropio de un hijo, pero creemos que tampoco esto a nosotros nos asusta, somos todos mayores de edad y más de la mitad de la vida la llevamos escribiendo. En esto te ganamos aunque lo hagamos peor.

Terminas tu artículo diciendo que nos suplicas no te robemos el tiempo con nuestros menudillos periodísticos, por que tienes por obligación de tu vida una misión algo más importante que la de pasear por la calle Mayor, la Haerta de Guadán y la de dar gusto a la lengua.

Por nuestra parte, no hemos de distraerte y esto obedece a que no puede entablarse polémica, cuando se escriben artículos tan razonados como el tuyo y contestaciones mesuradas al mismo, como creemos encontrarás esta, que sirve para mostrarnos de acuerdo, si bien aclarando, por necesarios, algunos de tus conceptos; pero sin ataque ni molestias.

PARADJAS

¡Un poeta en el Senado! Cabestany Juan Antonio, autor dramático. Pero no ha visto el drama, los centenares de miles de tragedias, páginas lamentabilísimas de la historia de nuestra emigración.

El poeta sólo sabe de las golondrinas que van y vuelven; de las que van para no volver, nada sabe Cabestany. Ni, al parecer, sabe nada del problema verdadero de la emigración española, problema pavoroso y sobre el cual no es lícito fantasear.

Es aquí en nuestros puertos y en los entrepuestos de los buques extranjeros, donde Cabestany pudiera observar la triste realidad.

No; no es una embajada en la Argentina lo que hace falta para proteger y amparar al emigrante. Su protección y amparo debe empezar aquí. Y aquí ¿lo sabe Cabestany? lo que hacemos es explotarle y enganarle. Le explotamos y engañamos a pesar de esa ley de emigración dictada por La Cierva; ley excelente en su espíritu y ordenamiento, pero que no se cumple, como no se cumple aquí ninguna ley.

¿Por qué se dictó la ley? Principalmente para evitar que esas Compañías trasatlánticas extranjeras embarcaran como rebaños a los infelices españoles. Pero parece ser que esas Compañías, atentas a su negocio, han logrado intervenir por medio de representantes suyos en el organismo y son ellos los que lo dirigen. ¡Bueno está el Consejo Superior de Emigración! Infórmese Cabestany, infórmese de cómo funcionan las oficinas en los puertos de embarque y hable de ello en prosa ante los padres de la patria.

¿Quiere un dato edificante (un amigo me lo explicaba el otro día) el señor Cabestany? Pues oiga:

Para proteger al emigrante, para poner en práctica la ley de emigración, se consigna en presupuestos la suma de doscientas mil pesetas. Es un sacrificio que puede imponerse la patria en obsequio de los hijos que no puede sustentar. ¡Buen viaje, hijos míos!

Pues bien; hubo un ministro—¿por qué no nombrarle? Cobián, ¡oh, Cobián!—que supo volver la oración por pasiva. Ideó un impuesto sobre el pasaje de los infelices emigrantes. Un duro, cinco pesetas nada más. Y como embarcan de dos a trescientos mil anualmente, el Estado, la patria, convierte en duros las pesetas que en obsequio del emigrante ofreció gastar. Y no se diga que pagan el impuesto las Compañías. Las Compañías extranjeras son muy ladinas; ellas advierten que los impuestos corren a cargo del público, Apriete el Gobierno cuanto quiera.

Y contábame mi amigo que se han dado casos tan tristes como éste: Unos emigrantes rebieron el pasaje pagado por sus allegados de América. Al ir a embarcar, les reclamaban las cinco pesetas de impuesto. «No las tenemos; hemos gastado los últimos céntimos en unos calcetines, ó en unas cajetillas para fumar!»—«Pues no pueden embarcar»—dice el delegado en nombre del Gobierno.

Y no embarcan como no suelten el duro para el Gobierno.

He aquí la obra del señor Cobián, autorizado por las Cámaras y consentida por los ministros sucesores de aquél.

Cante también esto Cabestany si se atreve. Yo preferiría que no cantara Cabestany nada de eso. Sus cantos me hacen llorar, como me hace llorar la partitura del emigrante para quien la patria fué inclemente mientras en ella vivía y se muestra con el feroz al partir.

Los despachos de Washington, dice de la escuadra ha ordenado la evacuación de las tropas de Villa.

Se confirma que ha sido atacada la zona de Marruecos.

Dicen de Larache que se ha sometido a España, el jefe de uno de los más importantes aduares próximos a nuestra zona.

Comunican de Ceuta que la avanzadilla de nuestras tropas, de la posición de Raz, fué atacada al amanecer, por los moros, los cuales fueron rechazados con algunas bajas.

Obreros al campo

Ayer tarde, la mayoría de los obreros de esta Corte la pasaron en el campo con sus familias, conmemorando así la fiesta del 1.º de Mayo.

Los obreros de Barcelona

En el ministerio de la Gobernación, se nos facilitó anoche un telegrama de la ciudad condal, en el que se confirmaba que los obreros intentaron volar un tranvía, evitando la fuerza pública.

Dice también que en un círculo de la calle de Torrente de la Olla, se celebró un mitin socialista para pelear la terminación de la guerra.

En el balcón del edificio se había colocado bandera blanca, significativa de aquella aspiración.

Las sesiones

Las celebradas ayer tarde en el Congreso y Senado, tuvieron poca importancia.

Solo una interpelación del señor Salvatella en el Congreso respecto a la forma en que se nombran las Comisiones, dió motivo a una ligera discusión con el presidente de la Cámara anunciando dicho diputado que se retiraría la minoría con-juncionista.

El ministerio del trabajo

El señor Dato al recibir a la Comisión de obreros que estuvo en la presidencia a hacerle entrega de las conclusiones aprobadas en el mitin celebrado por la mañana para conmemorar la fiesta del Trabajo, manifestó su decidido propósito de crear cuanto antes el ministerio del Trabajo, para poder así dar solución a los problemas sociales.

La risa: su papel en la educación

Puede decirse que el niño que no ríe, no es niño.

En efecto, exceptuando los casos en que el padecimiento agobia, la juventud debe amar y reír.

Los caracteres sombríos y metidos en sí tienen necesidad absoluta de distracción, por ser la tristeza un

## Por Teléfono

Madrid 2

Lo de M

Se confirma que ha sido atacada la zona de Marruecos.

Dicen de Larache que se ha sometido a España, el jefe de uno de los más importantes aduares próximos a nuestra zona.

Comunican de Ceuta que la avanzadilla de nuestras tropas, de la posición de Raz, fué atacada al amanecer, por los moros, los cuales fueron rechazados con algunas bajas.

Obreros al campo

Ayer tarde, la mayoría de los obreros de esta Corte la pasaron en el campo con sus familias, conmemorando así la fiesta del 1.º de Mayo.

Los obreros de Barcelona

En el ministerio de la Gobernación, se nos facilitó anoche un telegrama de la ciudad condal, en el que se confirmaba que los obreros intentaron volar un tranvía, evitando la fuerza pública.

Dice también que en un círculo de la calle de Torrente de la Olla, se celebró un mitin socialista para pelear la terminación de la guerra.

En el balcón del edificio se había colocado bandera blanca, significativa de aquella aspiración.

Las sesiones

Las celebradas ayer tarde en el Congreso y Senado, tuvieron poca importancia.

Solo una interpelación del señor Salvatella en el Congreso respecto a la forma en que se nombran las Comisiones, dió motivo a una ligera discusión con el presidente de la Cámara anunciando dicho diputado que se retiraría la minoría con-juncionista.

El ministerio del trabajo

El señor Dato al recibir a la Comisión de obreros que estuvo en la presidencia a hacerle entrega de las conclusiones aprobadas en el mitin celebrado por la mañana para conmemorar la fiesta del Trabajo, manifestó su decidido propósito de crear cuanto antes el ministerio del Trabajo, para poder así dar solución a los problemas sociales.

La risa: su papel en la educación

Puede decirse que el niño que no ríe, no es niño.

En efecto, exceptuando los casos en que el padecimiento agobia, la juventud debe amar y reír.

Los caracteres sombríos y metidos en sí tienen necesidad absoluta de distracción, por ser la tristeza un

**SALON NOVEDADES**

Mañana: **DOMINGO 3 Secciones de Cinematógrafo y Varietés** a las CINCO y MEDIA, SIETE y MEDIA y DEZ de la noche tomando parte en todas ellas la ovacionada canzonetista de género fino

**MARIA MARTINEZ**

exhibiéndose además un interesantísimo programa de películas cómicas y dramáticas.



pródromo inquietante que es preciso vigilar con cuidado.

Es una anomalía que delata una enfermedad, sea física, sea moral.

Un niño que no ríe, no es ni expansivo ni confiado. Forzosamente es gruñón, impaciente y brusco; de suerte que la menor contrariedad ó el más pequeño reproche le pondrá malhumorado é intolerable.

Y como los gaños y las reprensas se continuarán por centenares en el espacio de un mes; como el niño se verá concurrido por sus padres ó por sus hermanos que buscan el interés de su propio anhelo, si éste no tiene un gran caudal de alegría acumulada, pasará una juventud muy triste: la cosa más nefasta que puede ocurrirle.

¿Es posible imaginarse un niño cariñoso que no ría jamás...?

En alguna, como no se concebiría un rostro de ángel sin que expresara á la vez la amenidad de la inteligencia y la pureza del alma.

F. Nicolay

# NOTICIAS

## Salón Novedades

Hoy se celebrarán dos sesiones de cinematógrafo y varietés, a las siete y media y diez de la noche, debutando en la primera la aplaudida canzonetista de género fino y lujosa presentación María Martínez.

Para mañana véase el anuncio que publicamos en otro lugar.

En la importante villa de Villarramiel se registró días pasados una riña entre los niños Lorenzo Conde Riego y Anastasio Diez Arias.

Aquel con una navaja pequeña causó una grave herida a su adversario en el cuello de dos centímetros que le interesan la yugular interna.

El juzgado de aquella villa ha empezado a practicar las oportunas diligencias.

Se ha posesionado de su cargo el oficial de quinta clase de la Administración de Contribuciones de esta provincia don Joaquín Contreras.

Hoy, como fiesta nacional, ha ondeado en los edificios públicos la enseña de la patria.

En la iglesia parroquial de San Miguel se ha celebrado esta mañana el matrimonial enlace de la señorita Bernarda Santos López, con el joven tipógrafo de la imprenta de «El Herald de Zamora» don Lorenzo Valencia.

Fueron apadrinados por doña Justa Santos y Pepito Yanes.

Los invitados a la boda fueron obsequiados con un refresco en el Café del Siglo.

Deseamos al nuevo matrimonio una imperecedera luna de miel.

## MÚSICA

La banda municipal ejecutará mañana a las cinco de la tarde en el paseo del Salón el siguiente programa:

«El Motete», pasodoble, Torregrossa; «La Modista», polka, Espinosa; «Enseñanza libre», gavota, Giménez; Sinfonía de la Opera «Fra-Diavolo», Verdi; «Alborada gallega», Veiga; «Despierta-ferro», pasodoble, Moretes.

La Dirección general de Agricultura, merced a las activas gestiones de don Abilio Calderón, ha acordado adquirir con destino al servicio agronómico de la provincia de Palencia un tren de desfonde a malacate, señalado con el número 3, que profundiza hasta 60 centímetros, para que pueda ser utilizado por el Sindicato Agrícola de Baltanás.

## REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Nacimientos.—Pedro Herrero Viñagarsay, hijo de Felipe y Balbina, Plazuela de los Doctrinos 7.

Matrimonios.—Francisco Gallego de Palencia de 30 años, con Ricarda Cea, de Antillo de 29; Pablo Buzón,

de San Salvador de 25 con María Ramos, de Cubillas de 24; Lorenzo Valencia, de Madrid de 25, con Bernarda Santos, de Palencia de 23; Aquilino Herrera, de Villamuriel de 27, con María Fernandez, de Palencia de 18.

El jueves contrajeron matrimonio en la iglesia de San Lázaro, el joven empleado de los ferrocarriles del Norte don Marceliano Garrido con la señorita Enriqueta Barrojo.

Los invitados fueron espléndidamente obsequiados.

Los nuevos esposos, á los que deseamos todo género de felicidades, salieron en el correo de la noche con dirección á Asturias, donde se proponen pasar la luna de miel.

En el Teatro Principal se celebrará esta noche un mitin ferroviario, en el que tomarán parte los compañeros de la Sección de León y los Presidentes de Federación Nacional y Sindicato Norte, compañeros Martín Sanz y Vicente Barrio.

## Sujeto sospechoso

Por el agente municipal Gil Diez, fué detenido ayer tarde un sujeto por su aspecto sospechoso, el cual dijo llamarse Víctor Cosgaya Fernandez y ser natural del pueblo de Valcabadillo en esta provincia.

El referido sujeto fué conducido a la Inspección de Vigilancia, en donde al ser registrado se le encontraron seis llaves de distintos tamaños, una palanqueta pequeña, una navaja de afeitar, dos cabos de cera, en uno de los cuales marcadas las guardias de una llave.

El comerciante don Julián Diez, se presentó en la Inspección, manifestando que al detenido le había sorprendido en la puerta de uno de los pisos de su casa de la calle Mayor Principal número 35, tomando modelo de la cerradura con un cabo de cera.

## BIBLIOGRAFIA

Villavieja, novela por M. Ciges Aparicio. Un tomo de 328 páginas, lujosamente editado, con artística cubierta a dos tintas por Penagos.

El verismo de escritor tan solicitado como Ciges Aparicio ha enriquecido la literatura contemporánea con una producción tan original é interesante como todas las suyas.

En Villavieja un delicioso cuadrillo novelesco en que las pinceladas de color tienen el justo acierto que a las escenas vividas dan los maestros, y donde sin hacer alarde enfadoso de resolver cuestiones socia es se deja que la acción las desarrolle por sí sola y las presente con carácter propio, teniendo, además, el buen gusto de procurar que los juicios del lector sean inspirados únicamente en los hechos arrancados de la realidad.

Todo ello, unido al estilo fácil y pintoresco característicos en todos los libros de este autor, forma un agradabilísimo conjunto que obliga a reconocer esta obra como un acierto más.

## Una nueva trilladora

En Tafalla, según leemos en nuestro colega «El Pensamiento Navarro», ante numeroso público y representaciones de Cejas y Soledades agrícolas, de distintos puntos de Navarra y Rioja, se han efectuado las pruebas de la trilladora «Patente Schayer Chica», cuyos resultados han sido en extremo sorprendentes e inmejorables.

La sucursal, en aquella ciudad, de la antigua Casa de Abarca Ahles, hoy Félix Schlayer, tenía en depósito mieses de trigo con las que se ha trabajado hasta probar a los labradores, de un modo evidente, las excelencias y perfeccionamiento de la máquina.

Cuatro individuos arrojaban incesantemente los haces a aquel monstruo mecánico, que devoraba y trituraba con la rapidez de un relámpago, deslizándose el grano limpio é intacto por un lado, mientras la paja, esponjosa y suave, caía a montones en la parte opuesta.

Todos los presentes examinaban admirados el rico cereal, no encontrando un solo grano ligeramente maltreado ó partido; de la paja podíamos decir otro tanto, queda en condiciones superiores a las exigencias del más escrupuloso labrador.

Hechas las pruebas con mies seca, uno de los circunstantes más exigente ó menos fiado que los demás, pide que se humedezcan las gavillas, a lo que accede muy gustoso el jefe de la sucursal, quien

ordena no solo se humedezcan las mieses sino que se empapan en el agua 20 gavillas, que fueron trituradas por igual perfeccionamiento que las secas, en un minuto.

Si maravillosa fué la labor de la trilladora «Patente Schlayer Chica», fué más admirable todavía la prueba de resistencia.

La casa garantiza un rendimiento de 225 fanegas próximamente diarias, y durante media hora trabajó la máquina, a razón de unas 60 fanegas por hora, sin tener que lamentar el más ligero percance, ni la menor imperfección.

Los labradores, satisfechísimos de lo que habían visto con sus propios ojos, dan por resuelto el problema de la trilla por el éxito insuperable de la moderna trilladora.

Allí mismo se llevaron a cabo dos contratos de venta, que fueron hechos en condiciones muy ventajosas.

En esta capital, cuantos deseen conocer mas detalles acerca de la nueva trilladora no tienen mas que dirigirse a don JOSERE-VUELTA, representante en esta, de la importantísima casa de Félix Schlayer, sucesor de Alberto Ahles, tan conocido de los labradores.

## Dres. Alvarado y Alvarez

OCULISTAS

Consulta diaria de 11 á 1, Barrionuevo, 9

LICOR EXQUISITO

## «NECTARINA»

Todo el mundo puede preparar fácilmente un delicioso licor de excelentes propiedades digestivas y muy agradable al paladar.

Cajita para preparar 2 botellas 3 reales  
Breguería del Doctor FUENTES

## Gran Restaurant de Roma

DE  
Manuel Rodriguez

Calle de Santander, 10

—VALLADOLID—

Amplísimo comedor elegantemente decorado.—Habitaciones para familias con luz eléctrica y tumbres.—Calefacción en todos los pisos.—Está situado en el sitio más céntrico de la capital.

Coche propiedad de la casa á todos los trenes.

## Dentista Ibañez

magnífico gabinete

montado con los últimos adelantos de la higiene Odontológica.

Mayor pral., 35.

## Clinica Dental RUIZ

MEDICO DENTISTA

Extracciones, Empastes, Dentaduras, etc

Consulta de 9 á 6

Gratis á los pobres.

CESTILLA, 4.

## SOBRINOS DE EMETERIO MIGUEL

Regalado, núm. 2

VALLADOLID

Grandes almacenes de Novedades en géneros para vestidos de Señora

Ornamentos esgrados.

Plata Meneses.

Trajes salares.

CASA SUCURSAL

MAISON DE BLAKC

Alfonso XII, núm. 1

Confecciones de ropa blanca para señoras y niños.

Ropa de mesa.

Ropa de cama.

Equipos para novias.

Canastillas.

## Las dos Castillas

Almacén de vinos del cosechero Vicente Guerrero.

Desde hoy se despachan vinos de la Mancha á 13 reales

De Noblijas á 18

De Madrid á 19

Tinto á 18

Casado de Alisal, n.º 25

## MERCADOS

Palencia, 2.—Hoy tenemos un día nublado y de probables lluvias. Vienen arrastrados por el viento Sudoeste grandes nubarrones que impiden lucir el sol y aun cuando el barómetro no ha cambiado apenas y marca una presión semejante á la de ayer, la tendencia del temporal es lluviosa. La temperatura es buena y seña a el termómetro a las nueve de la mañana 15 centígrados.

Los precios siguen á 49 reales la fanega de trigo, 36 centeno, 23 cebada y 17 avena.

Herrera de Rio Pisuerga, 26.—Las entradas y precios que han regido en este mercado han sido: Trigo a 48 rs. las 92 libras, cebada a 28 fanega, centeno a 36 avena a 18, yeros a 42, tijos a 40.

El precio de las patatas es de 5 a 6 reales arropa.

Tendencia del mercado flojo.

Estado de los campos. superior.

El mercado de ganados ha estado poco concurrido habiéndose hecho las transacciones a los precios siguientes: vacas para el degüello de 800 a 1000 rs. una, corderos de 35 a 40 rs., cerdos al destete de 80 a 120.

Valladolid, 2.—Muy flojo está el mercado de trigo y la oferta es grande, cediéndose hoy partidas en plaza a 51 50; Rioseco se cede a 50; Medina a 50 50 En el detall las entradas de hoy por el Canal fueron de 600 fanegas pagadas a 51 y por el Arco hubo 100 a 51 25 y 51. Cierre flojo.

Hoy ofertas de centeno de la plaza a 39 25 y de Peñafiel a 38 Sin operaciones. Al detall siguen muy escasas las entradas y muchos días nulas, pagándose a 39. Ceden aquí cebada a 25 sin compradores.

Vendedores hay de avena a 18 pero faltan compradores.

Rioseco 29.—El temporal reinante es de nublados. Entraron al mercado 400 fanegas trigo y se pagó en baja a 48 y 49.

Hay muchas ofertas. De queso entraron 1200 arrobas de pata mulo y se pagó a 38 y 40 reales arropa; del de cincho 600 pagándose a 54 y 60; cebada en baja a 36 reales fanega.

Barcelona 39.—Sin operaciones en trigo del país. Llegaron 3 vagones harina. El vapor «Pritsch» descargó 78625 sacos de trigo Australia.

## Boletín Religioso

Domingo.—El Patrocinio de San José, la Invencción de la Santa Cruz y San Alejandro.

En la Compañía termina el Novenario á San José. A las siete y media Misa de Comunión, á las diez Misa solemne con exposición de S. D. M. y á las cinco de la tarde el mismo ejercicio que los días anteriores con sermón que predicará el señor don Obdulio Santos.

En San Pablo termina el Septenario á San José. A las siete y media hay Comunión para todos los asociados y devotos del Santo, á las diez y media Misa solemne y por la tarde los mismos ejercicios que los días anteriores y á la misma hora.

En Santa Marina durante todo el mes se celebra el ejercicio de las Flores; todos los días de labor hay Misa rezada á las nueve y durante ella se rezará el Santo Rosario y se hará el Ejercicio de las Flores; los días festivos se hará á las cuatro de la tarde con exposición de S. D. M. y plática.

En San Francisco continúa también el Mes de las Flores.

En las Hermanitas de los Pobres se celebra el Ejercicio de las Flores á las cuatro de la tarde con exposición de Su Divina Majestad.

Lunes.—Santa Mónica, San Ciriaco, San Paulino, San Froilán y Santa Antonia.

Las Comunidades de Religiosas Agustinas Canónicas y Recoletas, celebran la función de Santa Mónica con Misa solemne, sermón y exposición de Su Divina Majestad durante la Misa; en las primeras, es á las nueve y media y predica el señor don Andrés Medina, y en las segundas, empieza á las diez y predica el señor don Fulgencio Sanz.

## Por Teléfono

Madrid 2

## Un artículo de «El Radical»

El número de hoy de este periódico publica un artículo del Doctor Alexandre, comentando maliciosamente la fiesta de las flores celebrada el año pasado en esta Corte, preguntando sobre la inversión del dinero recaudado.

El ministro de la Gobernación al recibirnos hoy, nos habló de este asunto diciéndonos que él no tenía porqué contestar, pues la Junta era mayor de edad y estaba presidida

por el exministro señor Gimeno, cuya honradez es suficiente garantía para dudar de la inversión de los fondos.

Sin embargo—añadió—el dinero se repartió bien, y el gobierno no ha tenido intervención en el asunto.

## Los farmacéuticos

Esta mañana visitó al señor Sánchez Guerra una comisión de alumnos de farmacia para hablarle del pleito que tienen pendiente con la Mutualidad obrera.

El ministro ofreció á la comisión resolver pronto el asunto.

Hablando con los periodistas nos dijo que las noticias de provincias no tenían ningún interés.

## De Palacio

Don Alfonso no ha concedido hoy ninguna audiencia por haberse levantado tarde, a causa de haber asistido anoche a una función teatral.

Esta tarde irá al Tiro de Pichón.

Las reinas doña Victoria y doña Cristina han recibido en audiencia a varias distinguidas damas.

En el Palacio de la infanta Isabel se celebra esta noche un banquete al que asistirá la real familia.

## La peste bubónica

La «Gaceta» declara hoy la aparición de la peste bubónica en Póssay y con este motivo publica una circular dando instrucciones sanitarias en previsión de que puedan ser invadidos nuestros puertos.

## De toros

Ha despertado entre los aficionados gran expectación la corrida que se celebrará esta tarde, así como la que se anuncia para mañana.

## Hablará Maura

«El Economista Financiero» al ocuparse de la situación política, asegura que don Antonio Maura, hablará en el Congreso.

## La guerra yankee-mexicana

Las últimas noticias que se reciben de Nueva York, dicen que la plaza de Tampico está asediada por 6.000 rebeldes creyéndose que pronto será tomada por éstos.

El presidente de la República general Huerta, ha indultado a todos los presos políticos bajo la condición de que luchen contra los yankees.

De Veracruz dicen que han embarcado numerosos marinos americanos, quedándose en la plaza unos 3.000 hombres.

## De Marruecos

De Tetuán comunican que se ha habierto al culto una Mezquita que ha sido construida por las tropas españolas, bajo la dirección del capitán de artillería don Joaquín Salinas.

La inauguración ha despertado gran entusiasmo entre los moros, pues se van convenciendo de que respetamos sus creencias religiosas.

Mañana se hará entrega de las llaves de la Mezquita al Jálifa.

De Ceuta, dice el comandante general que un grupo de moros tiroteó la posición del campamento de Meslifa, siendo rechazados por nuestras tropas que no han sufrido baja alguna.

En Melilla y Larache sin novedad.

Agencia y Centro de reclamaciones

DIRIGIDO POR

ERASMO R. COLOMBRES

Jefe de Negociado de Hacienda, Jubilado

Se encarga de entablar toda clase de reclamaciones ante las oficinas del Estado y de la representación de Ayuntamientos.

Calle Mayor, n.º 46.—Piso principal

ALONSO E. NUOS.—Mayor pral., 71



# ARROYO Y GALLEGO

TALLERES MECÁNICOS DE CARPINTERÍA, HERRERÍA Y FUNDICIÓN

Almacén y Secadero de Maderas

— Carpintería de taller —  — Herrería artística —  
 — Carpintería de armar —  — Rejas, balcones, balastrados —  
 — Muebles — Altares —  — Fundación artística e industrial —

## MAQUINARIA AGRICOLA

### Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

### AUTOMOVILES, BICICLETAS Y MAQUINAS DE COSER

## Garage Central de Guillermo del Paso

244 al 254, Mayor principal, 244 al 254

— PALENCIA —

Venta y alquileres de Automóviles, Bicycletas, Motocicletas, Tandem, Accesorio y toda clase de piezas de recambio.

Gran taller de reparaciones, vulcanizado y esmaltado a fuego.  
 Esencias, grasas, aceite para toda clase de maquinarias.  
 Herramientas, maquinaria y correas para toda clase de industrias.  
 Cubiertas y neumáticos de todas marcas (grandes existencias).  
 Garaje capaz para 50 automóviles, y fosos.  
 Automóviles «LION PEUGEOT» de 1, 2 y 4 cilindros, por cadena y á cardan vencedores en cuantas carreras tomaron parte.

Representante exclusivo para Val adolid, Burgos, León, Asturias y Palencia de la tan acreditada, como aceptada marca «BRASIER», una de las de primera por solidez, elegancia y economía.

Representante de la tan acreditada marca de Bicycletas y Motocicletas «PEUGEOT».

Automóviles, Bicycletas y máquinas de coser, de ocasión á precios increíbles.  
 Máquinas de coser, bordar, hacer medias y otras industrias, marca «GRITZNER», «SEIDEL» y «NAUMANN», «WERTHEIM», á 250 semanales; enseñanza á bordar gratis; personal y talleres competentes para reparaciones, con intenso surtido de piezas y agujas para cuantos sistemas existen, á precios sin competencia.

Exportación á toda España

### Molino

En término de Camasa de Aguilar, se arrienda uno con viviendas y una espaciosa huerta.

Para tratar de su adquisición, dirigirse a Bernardina Garcia, Viuda de Antonio, Argüeso, en Aguilar de Campoó.

### ¡NOVEDAD!

La Zurzidora Mecánica CON ESTE APARATO hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfección

Zurzír y remendar

Medias, calcetines y tejido de todas clases, sea algodón, lana, seda ó hilo

No debe faltar en ninguna familia

Su manejo es sencillo y de efecto sorprendente. Cada zurcido á mecánica, va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento. Se vende libre de gastos previo envío de DIEZ PESETAS por giro postal ó mutuo. No hay catálogos.

MÁXIMO SCHNEIDER

Paseo de Gracia 97 Barcelona

### ¡Una buena máquina!

En otro lugar de este periódico publica mos el anuncio de una máquina denominada ZURCIDORA MECÁNICA, que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato, que nosotros recomendamos eficazmente, puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido ó remendado cualquier par de medias ó ropa aunque estén ellas en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia ó en la habitación de un hombre soltero, basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y lo que pareciera arreglo imposible se transforma en un zurcido perfecto. LA ZURCIDORA MECÁNICA, que se ha abierto rápidamente paso en todos los mercados, puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia por ser un auxiliar inestimable, de la mujer cuidadosa y económica. D Máximo Schneider, Paseo de Gracia, 97, Barcelona, España; remite LA ZURCIDORA MECÁNICA, libre de gastos por el módico precio de diez pesetas. Pensad bien en las ventajas que este aparato les puede proporcionar, y al escribir á la casa pidiendo una menciónar EL DIARIO PALENTINO.

### Venta

De una charret-tilburi de cuatro esientos, con sus arros, en estado seminuevo. Se dará arreglado y para tratar del precio Marcelino Hervás en Osorno.

### Venta de Cal

En la Azucarera Paleutina

### Se vende

Una Turbina de 20 á 30 caballos con todos sus accesorios. Para tratar con Elpidio Valiente, en Duñas, (Palencia).

### Almoneda

Se hace de todos los muebles y utensilios de la casa Plaza Mayor, n.º 17 segundo, derecha, Palencia.

### Tejar Mecánico

Fábrica de Cal

Precios Económicos carretera de Gijjota de Primitivo Casares.

### Antonino González

ARMERO

Expedientaría de explosivos n.º 2 Burgos, 15, Palencia.

### Fabricantes de Gaseosas y Cervezas

La DROGUERIA CASTELLANA de Norberto Adulce de Valladolid, tiene grandes existencias en cuantos productos son necesarios para la fabricación de gaseosas á precios muy económicos.

### ¡Viticultores!

Azufre flor sublimado extra de 100 grados de riqueza, lo mejor que se conoce para combatir las enfermedades del viñedo.

### Labradores y Hortelanos

Semillas riquísimas de la casa más importante del mundo Sres. Vilmorin-Andrieux y C.º de Paris.

Alfalfa provenza descuscutada, remolacha gigante, melón y calabaza y pepino gigante, hortalizas y flores.

Pedir precios y comprareis en la

## DROGUERIA CASTELLANA

de NORBERTO ADULCE. — Valladolid

# Las Señoras y Modistas

No deben desaprovechar la ocasión y adquirir los figurines franceses é ingleses última novedad, para la próxima temporada, que se venden en la

## LIBRERÍA

# ALONSO HIJOS

Mayor pral., 71

## CEMENTO PORTLAND ARTIFICIAL

MARCA «MONTAÑA»

CONTRATISTAS, MAESTROS DE OBRAS, ALBAÑILES, usad en la construcción el CEMENTO «MONTAÑA» hallareis gran economía en los precios, el resultado lo acreditan las siguientes obras en que se ha empleado.

SANTANDER: Asfaltado del pavimento, Obras del Sr. Corral. BILBO: Gran Cervecería del Norte, Sociedad General de Industria y Comercio, Minas del Morro, Nuevas instalaciones de Altos Hornos. SEVILLA: Obras del corte de la Tablada. Puerto de Huelva. Asfaltado de la calle del Principe de Vigo. Obras de la nueva estación de Venta de Baños y Segovia y otras mil que pudieran indicarse.

Venta al por menor: Pts. 4 los 50 kilos.

Id. al por mayor: Precios excepcionales.

Por la devolución de cada saco en buen uso se abonan pts. 0'40.

Calle Mayor pral., núm. 115 — Palencia

Dirección y pedido: Cementos MONTANA, Mayor pral., 115

## FEDERACIÓN CATÓLICO-AGRARIA

CAJA CENTRAL

Cuentas corrientes con el 4 por 100 de interés

Pedir reglamentos al Administrador D. Santiago Pérez

DOMICILIO Y OFICINAS:

Calles de D. Pedro Romero y Gil de Fuentes, 16

PALENCIA

# ALONSO HIJOS

Única casa que cuenta en Palencia con completos talleres de

Imprenta, Litografía, Encuadernación,

montados con todos los modernos adelantos que la industria requiere y movida por energía eléctrica

## LIBRERÍA

Esta sección comprende cuanto abarca el ramo de escritorio, papel de cartas, tinta, libros de todas clases, cuadernos, etc.

Despacho: Mayor pral., 71.

Talleres: Gil de Fuentes, 22

# “CANSECOL”

Es el antineurálgico más poderoso. La ciencia médica así lo dice.

Con el «CANSECOL» desaparecen todos los dolores neurálgicos.

El «CANSECOL» cura el dolor de cabeza.

El «CANSECOL» cura el dolor de oídos.

El «CANSECOL» cura el dolor de muelas.

El «CANSECOL» cura los dolores menstruales.

El «CANSECOL» puede usarse en cualquiera dolor porque no perjudica nunca, no contiene ninguna sustancia nociva.

El «CANSECOL» se recomienda por su eficacia, á los cinco minutos de ingerido empieza á conocerse su beneficioso efecto.

POR SER ECONOMICO, con una sola papeleta basta para que desaparezca el dolor, y sólo en casos excepcionales hay necesidad de hacer uso de la otra que acompaña.

Precio de las DOS DOSIS: **dos reales**

Pídase en todas las buenas Farmacias y Droguerías, y en la del autor.

## HIJOS DE B. DIEZ-CANSECO Y GONZALEZ

FARMACIA

LA BAÑEZA



## para calzado No ensucia.